

Países de AL enfrentan un doble shock (El Financiero 14/04/11)

Países de AL enfrentan un doble shock (El Financiero 14/04/11)(Redacción) Jueves, 14 de abril de 2011 •Aumento en productos básicos y mayor liquidez global, las presiones. •Flujo de capitales podría transformarse en una "pesadilla". •Recomienda Cepal aprender lecciones de crisis pasadas. - Economía de los BRIC superará a EU en 4 años Los países de América Latina y el Caribe se enfrentan actualmente a un doble shock: el aumento en los precios de los productos básicos (commodities) y el crecimiento de la liquidez global. Ante el mayor flujo de capitales externos que ingresan a la región, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, recomendó observar las crisis del pasado y aprender sus lecciones. No obstante, consideró que la región presenta buenas perspectivas de crecimiento y sus regímenes macroeconómicos le dan cierta solidez frente al contexto internacional. "Pero la mayor llegada de capitales de inversionistas, si bien generalmente es un hecho positivo, puede sin embargo transformarse en una pesadilla", aseveró. Advirtió que los países de la región han vivido episodios donde el exceso de liquidez externa se tradujo en expansiones insostenibles del gasto y caídas del tipo de cambio real, que finalmente derivaron en dolorosos procesos de ajuste recesivos, con secuelas de desempleo, pobreza e inestabilidad social. "Tenemos que aprender de las lecciones de las crisis del pasado", insistió, al inaugurar en Santiago, Chile, el Taller políticas macroeconómicas, inserción externa y mercados financieros internacionales, que congrega a autoridades económicas y expertos de varios países de la zona a fin de analizar los desafíos en materia de política fiscal, monetaria y regulatoria que se presentan a la región en el mediano plazo. Hizo ver que "no se debe confundir crecimiento económico con desarrollo y no se puede hablar de desarrollo sin hablar de igualdad". La secretaria ejecutiva de la Cepal reiteró que el empleo es la llave maestra para contribuir a resolver la desigualdad, así como para superar las brechas que se producen en los ingresos y en el acceso a la seguridad social. En tanto, el ministro de Hacienda de Chile, Felipe Larraín, consideró que el incremento en el precio del petróleo es el principal riesgo que actualmente enfrenta la economía mundial. "El PIB mundial podría caer entre 0.8 por ciento y 1.0 por ciento si el petróleo llega a los 150 dólares por barril y se mantiene en ese nivel", alertó. Larraín expuso que en Chile no se han puesto en marcha controles a los ingresos de capitales y no se tiene considerado hacerlo en el futuro. Además, habló sobre la posibilidad de que las monedas de países emergentes, como los latinoamericanos, incrementen paulatinamente su participación como monedas de reserva, ante el aumento de la importancia que estas economías tienen en el plano internacional.